



artesanías de colombia

TEXTO PARA EL BROCHURE DEL SIART

SISTEMA INTEGRADO DE INFORMACIÓN Y ASESORAMIENTO PARA LA ARTESANÍA – SIART

*Desarrollo, fortalecimiento y proyección internacional del sector artesanal
colombiano*

**Banco Interamericano de Desarrollo y Artesanías de Colombia Ministerio de
Comercio, Industria y Turismo – (Logos)**

Portal de Artesanías de Colombia / Sistema de Información para la Artesanía

El **SIART** es el Sistema Integrado de Información y Asesoramiento para la Artesanía creado en el marco del Convenio de Cooperación Técnica suscrito entre el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y Artesanías de Colombia, con el objetivo de fortalecer y desarrollar el sector artesanal y proyectar la artesanía colombiana hacia mercados internacionales.

Gracias al Portal los artesanos, comercializadores y entidades relacionadas con las artesanías, tendrán un punto de encuentro a través de **Internet**, en donde podrán recibir información y conocimiento especializado del sector artesanal en constante actualización. Además, podrán contar con asesorías puntuales, foros, talleres y evaluación de productos con el fin de optimizar los procesos de producción y comercialización y la calidad y competitividad.

El diseño del producto artesanal es la base de la competitividad en los mercados nacionales e internacionales. El SIART es el único Sistema de Información para la Artesanía que ofrece asesorías virtuales en diseño y evaluación de productos sin límites de tiempo y espacio.

INFORMACIÓN

Comercialización

Presenta información sobre la comercialización de Artesanías, empezando por ¿cómo exportar?, líneas de producto, ventas nacionales, mercados objetivos, sistema de corretaje comercial, Proexport y el sector artesanal, ferias y eventos comerciales, exportaciones, franquicia, integración económica, sistemas comerciales y mucho más.

- Líneas de producto: Tradicional, Contemporánea, Indígena y de Diseño.
- Mercados objetivo: Nacionales, Internacionales y Retos para la Expansión de Mercados.
- Exportaciones: Servicio de facturación y despacho para exportación, Régimen de exportación, Programas Especiales de Exportación – PEX, modalidades de exportación y solicitud de visa textil, entre otros.
- Proexport y el Sector Artesanal: Apoyo a exportadores e importadores de artesanías.
- Puntos de venta de Artesanías de Colombia en Bogotá.



artesanías de colombia

- Integración Económica: Toda la información del ALCA y ATPDEA, “Nuevas oportunidades de negocios para Colombia” y “más de 6.500 oportunidades de exportación a los Estados Unidos”.

Centros de Diseño de Artesanías de Colombia

Son centros especializados en asesorías en diseño y capacitación de los artesanos localizados en Pasto, Armenia y Bogotá. Descripción, funciones, servicios, beneficiarios, cobertura, y más.

Expoartesanías

Toda la información acerca de esta Feria que cada año concentra más de 850 expositores y supera los 100.000 visitantes, consolidándose como fuente de desarrollo comercial y centro de negocios y nuevos proyectos.

- Vínculo con Corferias, la mejor vitrina comercial y el recinto ferial más grande del país.
- ¿Cómo participar?: Requisitos, solicitud de cita para recepción de productos, procedimientos de participación, desarrollo de productos, formularios de inscripción, asesorías y evaluaciones.
- Criterios generales de evaluación: Identidad, diseño, técnica y precio; costos de participación, normas de exhibición, recomendaciones generales.

Noticias y Actualidad

Presentación de las últimas noticias acerca del sector artesanal en el ámbito político, económico, social y cultural.

Recomendados

Guía y descripción detallada de las Ferias y Eventos más importantes y mejor posicionadas en el Sector Artesanal.

Ferias y Eventos

Un calendario con información específica de las Ferias y Eventos artesanales, nacionales e internacionales, publicados mes a mes.

Directorio

Datos de Artesanos, alcaldías, instituciones que apoyan el sector, comercializadores nacionales e internacionales, entidades estatales, expositores, proveedores, recintos feriales y tiendas de artesanías.

Concursos de diseño

Información acerca del Concurso nacional de Diseño para la Artesanía y del Concurso Internacional de Diseño para la Artesanía Colombiana. ¿Cómo participar?, requisitos, procedimientos, trámites, apoyo institucional, beneficios y más.

Cooperación Internacional

Proyectos, Organizaciones internacionales que apoyan al sector, convocatorias para concursos, seminarios y talleres internacionales; descripción, funciones y más.



DISEÑO, LA FUERZA DE LA COMPETITIVIDAD

El Diseño es lo que le da valor a la imagen de un producto y de éste depende el impacto sobre la demanda y el nacimiento de una tendencia. Por esta razón, en el SIART, el Diseño, es el componente diferenciador al ser el único Sistema de Información para la Artesanía con asesorías virtuales en tiempo real y sin límites de espacio, convirtiéndose en la mejor herramienta de consulta, orientación y capacitación de los artesanos interesados en instruirse y estar a la vanguardia de las tendencias de mercado.

Con un equipo de trabajo especializado se realizarán asesorías virtuales para el desarrollo de producto, imagen, empaque, embalaje y exhibición, acompañadas de información permanente, investigaciones y evaluaciones de cada uno de los productos.

Estas capacitaciones contribuyen al fomento y desarrollo del trabajo artesanal, con énfasis en líneas de producción, oficios y técnicas, tendencias, cartas de color, eventos y herramientas de última tecnología.

Gracias a ésto la relación y comunicación entre artesanos y diseñadores se optimizará y agilizarán los procesos, acelerando la producción y generando mayores beneficios y resultados prácticos para los artesanos.

ARTESANOS, FUERZA VIVA DEL TRABAJO Y LA TRADICIÓN

El artesano representa la fuerza de un sector que proyecta la economía del país. Es la esencia del sector artesanal y por lo tanto el equilibrio entre la tradición y el progreso.

La artesanía es esa fuente de la economía que nos invita a recorrer el pasado admirando su arte, su forma y su funcionalidad. Este trabajo en donde arte y naturaleza se funden, conserva la tradición viva de la identidad de un pueblo, gracias al ingenio de los artesanos, a su disciplina de trabajo y a su capacidad de crear un mundo a través de sus manos.

El SIART les ofrece la mejor opción para seguir construyendo su futuro y abrirse al conocimiento, mediante asesorías especializadas en diseño, imagen corporativa, empaque, embalaje, portafolio, comportamiento comercial y exhibición.

Los artesanos tendrán acceso asistido al Sistema de Información, con énfasis en el diseño de productos, desde los puntos de atención del Centro Colombiano de Diseño integrado por los Centros de Bogotá, Pasto y Armenia. También, desde los Centros de Acceso Comunitario a Internet del Programa Compartel, que llega a 670 municipios colombianos con menos de 8.000 habitantes, concentrando su esfuerzo en las localidades artesanales según el convenio interinstitucional firmado entre Artesanías de Colombia y la firma BDO-CCRP.

FUNCIONES

Asesoramiento y Diseño: A cargo de expertos y especialistas en producción

artesanal, con una metodología puntual y directa, a través de la comunicación

constante en Internet y medios adecuados que permitan la creación y producción de artesanías de acuerdo a las tendencias del mercado y a la demanda. Los Centros de Diseño de Bogotá y Armenia y el Laboratorio de Diseño de Pasto, son los actores principales de esta gestión como modernos centros de asesoría y asistencia técnica para el artesano.

Información - Reúne directorios de artesanos, comercializadores, entidades relacionadas con el sector y otros usuarios activos del Sistema. También incluye temas relacionados con condiciones, comercialización, oportunidades, contactos, actualidad, eventos, ferias y organizaciones, divulgados a través del medio Internet.

BENEFICIOS DE SIART

A través de SIART, artesanos, comercializadores y entidades relacionadas con las artesanías tendrán la oportunidad de:

- Innovar en la creación de productos apoyados con asesorías puntuales, foros, talleres y evaluación de estos con lo cual se optimizarán los procesos, la producción, el diseño, la comercialización y la capacitación, entre otros.
- Realizar consulta sobre temas de comercialización, proyectos, actualidad, contactos, ferias y eventos.
- Agilizar los procesos de consulta y atención por parte de cada una de las áreas de la empresa.
- Obtener un mejor direccionamiento de la información y mayor cobertura de usuarios y clientes.

USTED ES LA 'PIEZA' CLAVE

El interés primordial del Sistema es ofrecer a los usuarios toda la información que necesiten acerca del sector artesanal para llevar a cabo actividades, proyectos y/o negocios relacionados con la artesanía. La construcción del Sistema se consolida con la participación activa de los usuarios.

Usted es la pieza clave del SIART, no sólo por ser el objeto fundamental del Sistema, sino por ser parte de nuestra privilegiada comunidad de usuarios activos en donde podrá realizar los mejores contactos y gozar de todos los beneficios sin restricciones.

El registro de usuarios del SIART lo puede realizar en: www.artesantiasdecolombia-siart.com.co

INTERNET, LA MEJOR OPCIÓN PARA INFORMARSE

Internet se convertirá en el punto de encuentro entre artesanos y diseñadores a través de foros, chat y contactos, en donde los usuarios tendrán a su disposición todas las herramientas interactivas, dentro de las que se encuentran las asesorías, entre otros.



Con ésto no sólo se proyectará la artesanía colombiana a nivel mundial, sino también, ésta podrá avanzar en calidad, diseño y producción, adecuándose a las tendencias y demanda del mercado externo.

HERRAMIENTAS PARA EL DESARROLLO DE LA ARTESANÍA:

Documentación: Conexión directa con el Centro de Información de Artesanías de Colombia, con acceso al archivo de documentos, libros y bibliografía en general del sector artesanal, organizada y especializada.

Asesorías Virtuales: Tendencias del diseño, la mejor tecnología y capacitación integral en diseño, empaque, embalaje, imagen y exhibición.

Evaluación de Productos: Para participación en ferias, exportar, participar en catálogos de productos y comercializar en distintos tipos de mercados.

Avisos Clasificados: Espacio gratuito para que los usuarios activos del SIART, hagan públicas sus ofertas de compra o venta de todo producto relacionado con el sector artesanal.

Catálogo de Productos: Una muestra virtual de los productos ofrecidos por Artesanías de Colombia, con la posibilidad de realizar pedidos en línea.

Foros: Conferencias y charlas virtuales a través del chat, para evaluaciones, asesorías puntuales y más.

Publicidad: Espacio abierto para pautar con beneficios y oportunidades para los usuarios activos del SIART.